

Homilias y Textos del Papa Censuran los Sandinistas

MANAGUA, diciembre 15 (ACAN-EFE).— El gobierno sandinista ha censurado homilias del arzobispo de Managua, monseñor Miguel Obando y Bravo, textos del Papa y parte de un Salmo que la jerarquía eclesiástica pretendía difundir por la Radio Católica de Nicaragua, se informó hoy a "ACAN-EFE".

El arzobispado ha elevado numerosas quejas ante la oficina del gobierno encargada de la censura, pero según un portavoz de la curia siempre les dan la misma respuesta: "Tenemos la fuerza, la razón, y la razón de la fuerza".

Las relaciones entre la jerarquía eclesiástica y el gobierno nicaragüense, que pasaron por un buen momento el pasado mes de septiembre, han vuelto a deteriorarse, sin que ambas partes encuentren un nuevo punto de diálogo.

Actualmente hay registradas en Nicaragua mil

ciento cuarenta y cinco iglesias, trescientos ochenta y seis misioneros y mil quinientos pastores. El ochenta por ciento de la población es católica.

Según declaró a ACAN-EFE, monseñor Carballo, portavoz de la curia de Managua, el frente sandinista y el actual gobierno nicaragüense tratan de quitarle fuerza a la Iglesia Católica, "y están consiguiendo algo, porque hasta han permitido "asaltar" el coche oficial del obispo auxiliar de Managua, monseñor Bosco Vivas".

Para el portavoz oficial de la Iglesia nicaragüense, los sandinistas están aplicando la fórmula de "divide y vencerás" y por ello alimentan desde el poder la pujanza de la iglesia popular. Además, se benefi-

—Favor pase a la página 52.



ESCOLTAN A CRISTIANOS.— Deir El Khammar, Líbano, diciembre 15. Tropas israelíes en tanques, escoltan a varios camiones con milicianos cristianos libaneses al partir hoy de esta población ocupada desde hace tres meses por elementos drusos, que permitieron la evacuación de civiles y de los milicianos.

Suspenden Negociación Entre Este y el Oeste

VIENA, diciembre 15 (UPI).— Las negociaciones de 10 años entre Occidente y Oriente sobre la reducción de fuerzas convencionales en Europa fueron suspendidas hoy por tiempo indeterminado luego de que el bloque oriental rehusó fijar una fecha para su reanudación.

La decisión de la Unión Soviética, Alemania Oriental, Checoslovaquia y Polonia significa la suspensión de hecho de todas las conversaciones sobre control de armas.

En una declaración leída por el vocero alemán oriental, Martin Fleischauer, esas naciones que participaron en las conversaciones sobre reducción de fuerzas dijeron que "han propuesto acordar posteriormente la fecha de la reanudación de negociaciones, a través de canales diplomáticos".

Pero la declaración indicó que las conversaciones iniciadas hace 10 años no continuarían en su forma

—Favor pase a la página 54.

Renuncia Gabinete:

Bolivia Sumida en una Honda Crisis Política

LA PAZ, diciembre 15 (EFE).— En medio de una huelga general que paralizó el país por segundo día consecutivo, el gobierno boliviano presentó esta noche su dimisión colectiva al Presidente Hernán Siles Suazo.

El gobierno presentó la renuncia para "facilitar la conformación de un nuevo régimen de convergencia nacional", comentó el canciller, José Ortiz Mercado.

El jefe de la diplomacia boliviana explicó que la re-

nuncia del gobierno permitirá a Siles Suazo la concreción de una tregua social, política y económica y el establecimiento de un nuevo mandato de convergencia nacional.

A partir de ahora —dijo— el éxito o fracaso del proyecto político se encuentra en manos y a disposición de los partidos políticos.

La renuncia del gabinete ministerial de Siles Suazo se produjo, además, des-

—Favor pase a la página 54.

Líbano:

Barcos Griegos Evacuan Hoy a Tropas de Arafat

ATENAS, diciembre 15 (EFE).— Cinco barcos griegos partirán mañana viernes de El Pireo para evacuar de Líbano a 4.000 palestinos, confirmaron hoy las autoridades griegas.

El anuncio del envío de estos buques de pasajeros coincide con las pesimistas previsiones aseguradas hoy por los observadores políticos, quienes analizaron la oposición israelí a que se efectúe la evacuación.

Pese a las noticias llegadas hoy a Atenas desde Oriente Medio de que Israel no permitirá la salida de Líbano del dirigente palestino Yasser Arafat, el portavoz del gobierno griego indicó que este viernes por la mañana saldrán de Grecia los barcos que trasladarán a los palestinos a Túnez y a Yemen del Norte.

Tras varios días de intensas negociaciones, Atenas ha recibido las garantías de seguridad que



DE NUEVO JUNTOS.— Washington, diciembre 15. El Presidente Ronald Reagan se reunió hoy nuevamente con el Primer Ministro de Canadá, Pierre Trudeau, durante una sesión de fotografía en la oficina oval. "Estoy como usted, en la mitad del camino", dijo Trudeau a Reagan, mientras acercaba su silla a la del Mandatario.

Baja la Bolsa Líbano:

NUEVA YORK, diciembre 15 (AP).— La bolsa declinó ampliamente hoy, por tercer día consecutivo, en medio de una negociación de tono moderado.

La debilidad del mercado en los últimos días ha sido atribuida en gran medida a los temores de que sigan subiendo las tasas de interés. Muchos analistas creen que la constante fortaleza demostrada por la economía "presionará" en favor del alza de las tasas y aumentará las posibilidades de que la Reserva Federal restrinja el crédito.

El Promedio Dow Jones, para 30 empresas bajó 9,86

—Favor pase a la página 54.

Evacuan a 2.500 Cristianos

DEIR EL-KAMAR, Líbano, diciembre 15 (AP).— El ejército israelí escoltó a 2.500 milicianos cristianos que evacuaron hoy esta población en las montañas en medio de los abucheos y el hostigamiento de los drusos, que los tenían sitiados desde hace tres meses.

La Cruz Roja Internacional evacuó también en doce autobuses a unos 500

refugiados cristianos civiles a través de zonas fundamentalmente cristianas hasta el puerto de Zaida ocupado por los israelíes. La evacuación de la Cruz Roja continuará durante varios días, dijeron los funcionarios, hasta que todos los cristianos de la población que deseen abandonarla lo hayan hecho. Se calcula que unos 6.000 cristianos refugiados

permanecen en Beir El-Kamar, anadiendo.

Por su parte, los milicianos falangistas cristianos abordaron 130 camiones israelíes que llevaban bandera israelíes. Refugiados cristianos que se alinearon a lo largo de las calles de Deir El-Kamar despidieron a los combatientes arrojándoles a-

—Favor pase a la página 27.



ACUSADOS DE NARCOTRAFICO.— Portland, Maine, diciembre 15. Un grupo de 16 colombianos y un haitiano, arrestados bajo cargos de narcotráfico, son conducidos esta mañana por alguaciles hacia el tribunal de distrito local. Lo sospechosos fueron aprehendidos anoche a bordo del carguero haitiano Adina, cerca de la bahía de Portland.